

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXVII

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 6.698

GERONA Un mes: peseta
Resto de España Trimestre: 3 pesetas
Extranjero id. 11 pesetas
Anuncios y comunicados a precios convencionales

GERONA, LUNES 18 DE ABRIL DE 1921

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

Contra las iniciales

Las preocupaciones que inspiran seguramente al ministro de la Guerra francés, M. Barthou, la situación europea, no le impiden dedicar la atención a otras cosas de menos fuste. Así hemos visto que acaba de publicar una disposición ministerial contra el uso de las iniciales en la designación de los organismos, entidades y corporaciones. El ministro ha prohibido que en los documentos relativos a su departamento se emplee el procedimiento abreviatorio de las iniciales.

Si el ministro de la Guerra francés, en medio de las preocupaciones de la situación internacional, se ocupa de la cuestión del uso de las iniciales en los escritos, ¿por qué no podemos nosotros ocuparnos de la misma pequeña cuestión en medio de los preocupaciones por la situación de Barcelona? Es frecuente ver cómo en las trincheras los soldados juegan a las cartas.

Juguemos, pues, a las cartas. Es decir, comentemos el problema de las iniciales, ciertamente menos grave que el del terrorismo. En Barcelona, la introducción del sistema de las iniciales obtuvo años atrás un gran éxito. Fué el difunto diario «El Poble Català» el introductor de la moda. Su primera aplicación afectó al «Centre Nacionalista Republicà», que acababa de abrirse entonces en aquellos bajos recónditos del Paseo de Gracia. El C. N. R. se hizo famoso. No sólo se empleó la abreviatura en los escritos, sino también en el lenguaje. La gente decía con toda naturalidad el «Ceenerre».

Pero del uso al abuso no hay más que un paso, o varios pasos si se quiere. En España, lo mismo que en Francia, ha sobrevenido una terrible lluvia de abreviaturas por medio de iniciales. Y ha sucedido que el lector de un periódico o de un documento se halla a cada paso ante una colección de iniciales mayúsculas que no sabe lo que significan. Esa taquigrafía especial acaba por ponerle de mal humor a uno.

El señor Barthou ha acabado por ponerse de mal humor. Y como es ministro y tiene autoridad sobre las cosas de su departamento, ha prohibido que en los documentos del Ministerio se use las abreviaciones por medio de iniciales. No es

imposible que dentro de poco se promulgue en Francia un Decreto estableciendo la misma prohibición en todos los documentos oficiales. El nuevo sistema, por perturbador y confusionario, ha hecho caer sobre él las iras del Estado.

es un clásico perfecto. Arranca su estilo de aquella gloriosa tradición renovada por Sors, después tan hermosamente desarrollada por Aguado, Tárrega, Llobet y el músico que nos ocupa. Es Pujol un clásico por la pureza de su estilo, por la delicadeza de su línea melódica, por la perfección de su arte interpretativo. Pero clásico — entendámonos bien — no quiere decir «frío», rígido, simétrico: los «clásicos» fueron «hombres» como nosotros, y sintieron y expresaron con igual intensidad que hoy se siente y se expresa. Los escasos críticos de aquellos tiempos, lo demuestran claramente.

El clásico Pujol da el mismo valor estético, dentro de la gamma de interpretaciones que su temperamento admite, a un trozo de Sors, el compositor guitarrístico por excelencia, que a una transcripción de Bach o de Mozart, o que a una composición moderna de Albéniz, Granados o Malats, tal vez más «sinceras» en la guitarra que en el piano. Y el clasicismo de Pujol se extiende a todos los géneros, porque no es fruto de un «parti pris», sino de un temperamento.

Pujol, cuyo medio de ejecución es el puro empleo de las yemas de los dedos, suprime las pequeñas estridencias que tan frecuentemente afean las interpretaciones guitarrísticas: su dicción es clara, cálida y expresiva, elocuente en su seriedad, sugestiva y conmovedora en su ausencia de «pose» y de efectismo en busca del ap'auso.

Oyéndole interpretar a Sors, se aprecia en Pujol al guitarrista austero, honesto y puro; oyéndole interpretar a Bach o a Mozart, nos evoca Pujol las delicadas sonoridades del clave en manos de Wanda Landowska; oyéndole interpretar a los compositores modernos de música andaluza — Albéniz, Granados, Malats, particularmente la «Serenata Española» de este último, que nuestro guitarrista toca insuperablemente — se ve en Pujol al artista apasionado y rebosante de entusiasmo, siempre, empero, encuadrado en un marco de clasicismo que viene a dar más valor a la armonía y a la solidez del pequeño conjunto polifónico.

Jerónimo ZANNE



EMILIO PUJOL

Los elementos profesionales de la música, los «amateurs», los aficionados a la guitarra, por cierto en gran número en esta ciudad, esperan con emoción el concierto que mañana dará el exquisito artista de la guitarra Pujol: Pujol se ha conquistado un prestigio que, bien puede decirse sin eufemismos, ocupa hoy al igual que el gran Llobet, los primeros puestos entre los grandes guitarristas españoles.

Pujol ha recorrido los grandes escenarios del extranjero y cada concierto dado ha sido para él un nuevo triunfo.

Vean lo que dice el culto escritor Jerónimo Zanné, hablando del artista.

La guitarra y Emilio Pujol

Es la guitarra, entre todos los instrumentos, uno de los que más se prestan a la observación y al estudio. Por un lado, aparécenos como el instrumento popular por excelencia, y a veces, — hay que decirlo con toda sinceridad, — de popular degenera en p'ebeyo. Sirve lo mismo para cantar las nostalgias que en sí encierran los antiguos aires de la tierra, llenos de

poéticas recordaciones, que para acompañar las voces de incultos copleros y el descocado taconeo de las «bailaoras flamencas».

Pero demos vuelta a la página, y la decoración cambiará como por encanto. La guitarra es un instrumento refinadísimo, exquisito, señorial, perfectamente de acuerdo con el ambiente de los salones aristocráticos, en los cuales resonaron antaño sus suaves voces antes que las del clavicordio. Su sonoridad dulce, con tendencias a la meditación y al misterio; su polifonía que evoca, miniaturado, el cuarteto de instrumentos de arco y, por extensión, la belleza orquestal, conceden a la guitarra la apariencia sonora de una «caja de música», aquel delicioso juguete de pasados siglos. Con la esencial diferencia de que la caja de música canta movida por ingenioso mecanismo y en la guitarra palpita el aleteo de un alma.

Estas consideraciones me las ha sugerido una audición íntima en la que tuve oportunidad de escuchar a un mago de la guitarra: Emilio Pujol.

Emilio Pujol es un guitarrista maravilloso. Posee gran musicalidad, admirable técnica, exquisito buen gusto. Discípulo de Tárrega,

OLOT

Homenaje a don Juan Deu

(De nuestro corresponsal particular)

El sábado último por la noche tuvo lugar en el teatro Principal la anunciada velada necrológica en homenaje al insigne y consecuente republicano don Juan Deu Ros.

Nuestro primer coíseo se hallaba completamente lleno de un abigarrado y heterogéneo público entre el que figuraba nutrida representación del elemento femenino que daba más realce a la fiesta.

El palco escénico estaba adornado con banderas tricolores, figurando entre ellas las enseñas republicanas de diferentes entidades de ésta y de otras poblaciones. En el centro destacábase una grandiosa fotografía de nuestro malo grado compatriota.

En el propio lugar tomó asiento la presidencia del acto, acompañada de nutridas representaciones del partido republicano local y de pueblos comarcanos, así como de Figueras, Ripoll, Gerona, Bañolas, etc.

Abrió el acto el concejal de este Ayuntamiento don Ramón Aubert, quien explicó el motivo del acto que se estaba celebrando en homenaje del primer presidente honorario del Centro Republicano de Olot, del que fué dignísimo alcalde o'otino don Juan Deu, e interés de todos que procuren inscribirse en las listas de suscripción abiertas para poder levantar en el cementerio libre donde descansan sus venerables despojos, un mausoleo que perpetue su memoria y sus virtudes cívicas.

El secretario de la comisión organizadora del acto dió cuenta de varias adhesiones y leyó algunas cartas y telefonemas excusando la asistencia de los señores Riu, Companys, Domingo, Ulled y Albert, que debían tomar parte en la referida velada y que circunstancias especiales no se lo han permitido.

Seguidamente hicieron uso de la palabra para dignificar, enaltecer y honrar la consecuencia y fe republicana del homenajeado, el señor Sardá, en representación de la Juventud Republicana de Gerona; don Juan Bassagañas, que llevaba la representación del Centro Autonomista Republicano de Ripoll; don Ramón Mata, ex alcalde de Bañolas; don Pedro Cerezo, concejal del Ayuntamiento de esa capital; don Luis Ameller jefe de los republicanos federales de Bañolas, y el distinguido abogado de esa y diputado provincia por La Bisbal, don Alberto de Quintana y de León.

Todos ellos tuvieron frases laudatorias para la persona del señor Deu; recordaron sus excelsas virtudes, su civismo, su consecuencia y sobre todo su fe política nunca desmentida por unos ideales que supo defender desde todos los terrenos y en todas formas, exponiendo su vida y marchando a la emigración.

Los oradores todos estuvieron unánimes al recordar su vida ejemplar, inspirada por la honradez y el amor al desvalido, en recomendar se imite a tan gran patricio.

El señor Ameller glosó el programa federalista del insigne don Francisco Pi Margall, hoy puesto en práctica en naciones poderosas y en las que han resurgido después de la gran guerra, programa —dijo— que supo respetar el señor Deu, encarnando su espíritu de una manera incomparable, siendo un mártir moral por las claudicaciones de sus compañeros y llevando su consecuencia a morir, después de cruentas privaciones, pobre y humilde, cuando podía haber escalado los grandes puestos del Estado español. Relacionando el referido programa con el actual nacionalismo catalán, sustentó el criterio de que todos debemos trabajar para conseguir el reconocimiento de la personalidad de Cataluña, que con ello se obtendrá la resolución de los múltiples problemas que afectan a nuestra nacionalidad. Terminó fustigando a la mayoría municipal que, fundándose en ridículos preceptos legales, se negó a dar el nombre de don Juan Deu a una calle de esta ciudad.

El señor Quintana de León, con su dicción impecable, puede decirse que resumió todo lo dicho con un admirable discurso lleno de santo amor al progreso y a la libertad catalana. Tomando como punto de partida aquella noche que, fracasado el movimiento revolucionario, don Juan Deu abandonaba la familia para pasar la frontera mientras su esposa infanta un hijo ciego, desgranó una serie de atinadas observaciones sobre el concepto de libertad, estimulando a todos a proseguir en la lucha para conseguir aquellos ideales que tozadamente había sustentado hasta su muerte el homenajeado. Criticó duramente el estado caótico en que la impericia centralista tiene sumida a Cataluña en las luchas sociales que ensangrientan nuestra tierra y arruinan nuestra industria y tienen también sumida a la clase proletaria. Es una persistente anomalía —dijo— que tiempo ha sería resuelta en un gran sentido armónico si esta tierra catalana estuviera por nosotros gobernada y administrada; formas jurídicas no nos faltan para llegar a una cor-

dial «entente» entre el capital y el trabajo. Por eso cree que todos debemos aunar nuestros esfuerzos para lograr la plena autonomía federativa ibérica, ya que la forma de gobierno por que se regiría Cataluña, ya —dice— nadie la pone en duda que sería netamente republicana, porque el espíritu democrático es alma y esencia de esta patria única y belamente admirable.

El público que había aplaudido a todos los oradores hizo objeto de una delirante ovación a los señores Ameller y de Quintana, tomando parte en ella de una manera entusiasta los elementos nacionalistas.

Tras algunas palabras de gracias del presidente del acto, dióse por terminado el mismo dentro el mayor entusiasmo.

Por la mañana del domingo nutridas comisiones de republicanos venidos para asistir al acto antes reseñado asistieron al cementerio libre, visitando la tumba donde reposan los venerables restos del señor Deu.

Por la tarde en el salón de actos de la Concentración Republicana Democrática celebróse otro acto de propaganda en el que tomaron parte diferentes oradores que fueron muy aplaudidos por la nutrida concurrencia que asistió al mismo.

En resumen: los actos celebrados con objeto de honrar la memoria del preclaro olotense, consecuente republicano y dignísimo ex alcalde de nuestra ciudad, han resultado coronados por el mayor éxito, por lo que felicitamos a los organizadores.

LLOVERA

Olot 18 (a las 22:30)

Del homenatge a Puig de la Bellacasa

Los organizadores del acto celebrado ayer en Torroella de Montgrí, invitaron al mismo a nuestro amigo el Diputado republicano por La Bisbal, don Alberto de Quintana, quien en las siguientes líneas, contestó a la invitación fijando una actitud que es seguramente la de todos nuestros correligionarios de aquel distrito.

«Senyors En Martí Vidal i En Joan Tauler.

Torroella de Montgrí

Distingits amics: Rebo la lletra de vostès convidant-me als actes que en homenatge a En Lluís Puig de la Bellacasa tindran lloc a Torroella diumenge vinent, i com fóra descortesía deixar incontestada una lletra que revela en vostès una finesa digna de tota reciprocitat, vull que prenguin la cordialitat d'aquestes ratlles com sincer agraïment pel seu record.

Mes no com altra cosa. Pels homes polítics les simpaties personals i àdhuc les col·laboracions secundaries tenen límit en l'orbitatge del partit on figuren. Ja saben que soc nacionalista republicà i que no puc, per tant, assistir al seu acte.

Assistir hi hauria de tenir una motivació, fos d'afecte, fos d'antipatia. Palesar amb assistència a actes en el meu partit no actúa un afecte personal, fóra perillosa confusió d'actuacions polítiques. I mourem per antipaties a l'adversari del senyor Puig de la Bellacasa, fóra tant com enlairar-lo fins al punt de poder-lo mirar cara a cara. Que l'afecte i l'odi, es tenen solament als que son iguals a nosaltres. I jo no em crec pas igual, certament, a n'En Fournier.

Vegin en el meu acte la ratificació de la conducta dels republicans del Districte a les dues darreres luites per a Diputats a Corts. Quan l'Ameller, vam triar un home exemplar per a dur la nostra bandera i vam tenir la sort de veure al costat nostre homes d'altre pensar que també el votaven, no perquè era republicà, sinó perquè representava un ideal de justicia i, sobre tot, una pràctica i una conducta de justicia. Quan En Puig de la Bellacasa, els individus i les entitats republicanes que van votar-lo, no el van voler perquè fos regionalista, sinó perquè significava, perquè oferia ésser una garantia una conducta, una pràctica de justicia. Els republicans del Districte de Torroella no s'han mogut, no s'han hipotecat, no s'han barrejat. Han procurat estar i restar lo més aprop possible de la Justicia, de la Llibertat i de Catalunya.

Però —diguem-ho encara una altra vegada— els republicans no han compromès llur actuació ni han esterbolit llur ideal. Tenim de la representació pública un concepte que ens fa dir a tota hora que repudïem el caciquisme i la injusticia; que combatèrem en tota ocasió al que mal usi d'una acta lograda per sufragi. Per això hem actuat com hem actual. Si demà un altre partit, un altre home, el propi Puig de la Bellacasa mal usés de l'acta de Torroella, seriem els primers de combatre'l.

Heus aquí tot lo que puc respondre al vostre convit. Si diumenge, al entorn d'un home que ha plasmat l'afany de liberació de la majoria del Districte, intenteu enfortir-hi un partit, rebeu els meus respectes d'adversari. Si al entorn d'un home, descuidant-vos del partidisme, homenatgeu a la voluntat popular, a la justicia i a Catalunya, ja que no puc a'çar el vas amb vosaltres, hi a'ç, d'aquí estant, el cor!

Vostre,

Albert de QUINTANA

Gerona, 16 Abril 1921.

¡Ojo, barberos!

En San Feliu de Guixols y en sitio céntrico SE VENDE Barbería acreditada y con numerosa clientela.

Para informes, en la imprenta de este Diario.

De Torroella de Montgrí

Acaba de celebrarse la diada en honor de D. Luis Puig de la Bellacasa.

Las nutridas comisiones que acudían de todos los pueblos del dis-

- BANCA Y BOLSA -

Operaciones efectuadas en Barcelona el día 18 de Abril de 1921

Información de la BANCA BUSQUETS, de Gerona

| OPERACIONES A PLAZO: | | CAMBIOS EXTRANJEROS: | |
|---------------------------|-----------|----------------------|--------|
| Interior 4 % | Fin Marzo | Francos | 51'85 |
| Exterior 4 % | — | Suizos | 124'40 |
| Acciones Norte | 58'10 | Belgas | 53'40 |
| Alicante | 60'20 | Libras Esterlinas | 28'31 |
| Andaluces | 46'75 | Dollars | 7'14 |
| Orenses | 17'50 | Liras | 34'— |
| Banco Hisp. Colonial | — | Marcos | 11'65 |
| Crédit Mercantili | — | Coronas | 2'15 |
| Banco Hisp. Rio Plata | — | | |
| Oblig. Cáceres, variables | — | | |

ALFONSO HOSTA BELLPUIG

MÉDICO

Horas de consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

Progreso, 10, principal, 2.^a
GERONA

CRONICA:

Mañana, martes, día 19, a las siete de la tarde, en un salón de las Casas Consistoriales, galantemente cedido por el alcalde don Francisco Coll se reanudarán las clases de Esperanto, que con tanto éxito viene dando en esta ciudad el notable filólogo y conocido esperantista reverendo doctor don José Casanovas, catedrático del Seminario conciliar.

Ayer salieron para París nuestros distinguidos amigos don Rafael Ballester, don Santiago Almeda, don Joaquín Massa y don José Norat, al objeto de asistir a los actos conmemorativos del Centenario de la muerte de Napoleón I.

La Comisión provincial se reunirá el próximo viernes, a las seis de la tarde.

Regenerador del vino

Doblará su capital usándolo en los vinos.
Da a los mismos un gusto exquisito y es un poderoso desinfectante.
Conserva, clarifica y envejece toda clase de caldos vínicos.

Se ha inaugurado en Palafrugell un servicio de automóviles para viajeros y equipajes, bajo el siguiente itinerario: lunes, a Torroella de Montgrí; martes, miércoles, jueves y domingo, a La Escala; viernes, a La Bisbal, y sábado, a Gerona. La hora de salida será a las nueve de la mañana, excepto para Gerona, que será a las 7'30.

Comisión mixta de Reclutamiento.—Señalamientos para mañana: Olot.

Acordada por el Ayuntamiento la adquisición de 40 metros

de manguera de lona y goma de 22 hilos y 45 milímetros de diámetro interior y otros 15 metros de manguera de la misma clase, de 35 milímetros de diámetro interior, se hace presente que por toda la presente semana, hasta el sábado 23 inclusive se admitirán las ofertas en pliego cerrado, con expresión de precio y unión de muestras.

Se han encontrado en la vía pública unos rosarios, los cuales serán entregados en la Mayoría Municipal a quien acredite ser de su pertenencia.

Se han repartido entre las 410 familias que están en paro forzoso, en San Feliu de Guixols 4.814'85 pesetas.

En la fábrica de D. José Comas, de Ripoll, ha sido implantada la jornada de 10 horas, de acuerdo con los trabajadores de la misma.

Ha quedado establecido oficialmente un servicio diario de autos entre Ripoll, La Pobla de Lillet, Guardio'la y viceversa.

Un nuevo éxito fué para Jaime Borrás la representación en nuestro primer coliseo de «Terra Baixa», «Mossen Janot» y «El Cardenal», magistralmente interpretadas por él, y dignamente secundado por la primera actriz Maria Cazorla.

La Unión y El Fénix Español

CONPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS FUNDADA EN 1864
Seguros de VIDA
Seguros de INCENDIOS
Seguros MARITIMOS
SEGUROS INDIVIDUALES Y COLECTIVOS DE ACCIDENTES Y ATENTADOS

Agente Representante:
Francisco Ester
Calle Barcelona 27, 2.º Gerona

FARMACIA

DE **JUAN MONSALVATJE IGLESIAS**

Análisis
Específicos
Medicamentos garantidos

Carmen, 10 : Gerona



EL GRAN TESORO LITERARIO DE LAS CINCO RAZAS QUE PUEBLAN LA TIERRA.

LO GUARDA LA INCOMPARABLE **COLECCION UNIVERSAL**
SE PUBLICAN VEINTE NÚMEROS MENSUALES
VENTA DE VOLUMENES SUELTOS
COLECCIONES COMPLETAS EN VENTA A PLAZOS
DÍBASE EN TODAS LAS LIBRERIAS DE ESPAÑA Y AMÉRICA
ENVIAMOS GRATIS FOLLETOS ILUSTRADOS DE PROTAGANDA
COMPANIA ANONIMA CALPE
MADRID, SAN MATEO 13 BARCELONA, CONSEJO DE CIENRO 416

trito, la animación extraordinaria en las calles y el movimiento de autos y tartanas pregonaban de antemano el éxito de la fiesta. A la llegada del Sr. Puig se ha congregado una gran multitud que aplaudía frenéticamente, organizándose luego una manifestación que ha recorrido las calles.

En la plaza Mayor un grupo de señoritas ha dado la bienvenida al Sr. Puig, entregándole un hermoso ramo de flores.

Se ha celebrado el mitin en el teatro Coll, que ha resultado incapaz para contener el gentío que ha acudido al acto.

Ha presidido D. Eduardo Batañer, el cual, después de saludar a las comisiones, ha abrazado al señor Puig en nombre de sus electores.

Hablan sucesivamente D. José Castells, de la Asociación Nacionalista, D. José Ganigué Ros, por «El Baix Empordá», Ignacio Dalmau, presidente de las Juventudes nacionalistas de Barcelona, el señor Juanola, de la «Lliga Regionalista de Barcelona», el ex alcalde de Gerona Sr. Quintana y Serra por el «Centre Catalanista» y finalmente D. Luis Puig de la Bellacasa.

Todos ellos coinciden en condenar durante el fallo del Supremo y la votación del Congreso.

Los oradores fueron interrumpidos frecuentemente con grandes aplausos y al final el pueblo aclamó al Sr. Puig con entusiasmo.

Se leyeron numerosas adhesiones, siendo recibidas con grandes aplausos las cartas de los republicanos señores Quintana de León y Ameller.

El banquete celebrado en el Salón Jou, artísticamente adornado ha sido el mayor de los organizados en la población; pues se han reunido 225 comensales.

Al final han pronunciado eloquentes brindis D. Augusto Mercader ex alcalde de Torroella; don Agustín Riera, Presidente de la Diputación; D. Pompeyo de Quintana, ex Diputado a Cortes y don Luis Puig de la Bellacasa. Todos han sido ovacionados aumentando cada vez más el entusiasmo.

La despedida tributada al señor Puig no ha podido ser más afectuosa.

Por la noche se han bailado sardanas.

C.

Torroella 17-IV-1921.

Fontbarnat, CIRUJANO DENTISTA

Participa a su numerosa clientela que ha trasladado su Clínica Dental a la misma calle del Progreso, núm. 14 pral.

Piso bien situado

o tres habitaciones en casa de familia irreproachable se desea para la instalación de un buen despacho.

Razón PLATERIA 3

Gerona-Auto

Automóviles de alquiler para turismo y ciudad.
Ciudadanos 16, Gerona.

Joyería y Novedades Massot
Platería, 18 — GERONA

Deliciosa soda Wilson
Pedida en todas partes

Se compra papel limpio a 15 céntimos el kilo y trapos y desperdicios a buen precio. — Huertas núm. 29. Narciso Alsina, Gerona.

HOJALATERIA = LAMPISTERIA
ELECTRICIDAD

Bellie, Caballé y Figueras

Instalaciones para agua, gas y electricidad y toda clase de aparatos sanitario.

Colocación de vidrios de toda clase
Construcción de trabajos de hojaldeta zinc, plomo y plancha.

Zapaterías Viejas. 5.—GERONA

Leche pura de vaca. **Granja La Martona**

:: LLAGOSTERA ::

Se sirve en botellas precintadas
A 70 CÉNTIMOS LITRO

Fabricación y venta de

Yoghourts

Producto agradabilísimo al paladar e indicado para los delicados del estómago e intestinos.

Albareda 5. — GERONA

Hermosa Playa de Moda.

PUERTO DE LLANSÁ

GRAN **MIRAMAR** DE Emilio Negre
Hotel-Café

Espléndida vista. Espaciosas y lujosas habitaciones. Iluminación eléctrica. Esmeradísimo servicio moderno. Garage. Teléfono. Coche a la Estación a la llegada de todos los trenes. Baños de Mar, calientes y frios

Inauguración: Día 20 de Mayo de 1921

: ABIERTO TODO EL AÑO :

GARAGE CALLICÓ

TELÉFONOS: URBANO, NUM. 52 ; INTERURBANO, 55

Venta de Automóviles de las mejores marcas europeas y americanas

ACCESORIOS Y REPARACIONES AUTOMÓVILES DE ALQUILER

GERONA. — JAIME I, NÚM. 4

Compra, Venta y Administración de FINCAS RUSTICAS Y URBANAS

Agrimensura y peritaje de predios.—Análisis de tierras, aguas y abonos.—Contratos de arrendamiento

Colocación y préstamo de capitales en hipotecas y otras garantías, sobre fincas, cosechas y mercancías

Operaciones rápidas, económicas, serias y reservadas.

Fomento Hipotecario de Gerona. Progreso 4, 2.º

OFICINAS: De 12 a 1, y de 4 a 6

Los trabajos de asesoría jurídica a cargo de un ilustre letrado.

ENCICLOPEDIA ESPASA

Ha obtenido el primer premio en todas las Exposiciones a que ha sido presentada.—Se abstuere a precios módicos y con toda clase de facilidades. Se suscribe en las principales librerías y centros de subscripción de España y América.

- 1.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más moderna y de mayor actualidad.
- 2.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más universal y completa de todas, incluyendo materias nuevas, interesantísimas, que solo se encuentran en esta obra.
- 3.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la única española verdaderamente bibliográfica.
- 4.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la única española y americana por excelencia.
- 5.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más artística y profusamente ilustrada.
- 6.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más instructiva y atractiva de todas.
- 7.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la clásica y más autorizada de las españolas.
- 8.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más honorificada y mejor juzgada por la crítica.
- 9.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es proporcionalmente la más barata.
- 10.º La ENCICLOPEDIA ESPASA constituye en su género el mayor y más positivo éxito editorial y de cultura.

Un ligero examen de cualquiera de sus tomos es aconsejable antes de adquirir un Diccionario enciclopédico

La crítica, que le prodiga elogios sin tasa, reconoce una unanimidad que está muy por encima de todas las publicaciones de su género, así españolas como extranjeras

EDITORES: HIJOS DE J. ESPASA
Cortes, 579 y 581. — Barcelona

FABRICA DE CERAMICA de JUVE Y VILA

Depósito de toda clase de Tubos barnizados, Tortugas y Tiestos.—Especialidad en piezas de adorno para fachadas y jardines

Fábrica: Calle del Oívo.

GERONA

Despacho: Montaña, 28

La Alpargatera Española S. A.

Ciudadanos 15.— Gerona

En esta casa se elabora toda clase de calzado de lona y suela de cáñamo para el verano. Especialidad en botas para cazadores, excursionistas y tenis. Se toma la medida a domicilio.

Gran rebaja de precios

EL FENIX

FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES

DE BAUTISTA JOVET

Grandes existencias de los más corrientes Elegancia y buen gusto en los de encargo

Se fabrican en todos estilos

EXPOSICIÓN PERMANENTE Ronda de Fernando Puig - Gerona



Hermosa Playa de Moda.

PUERTO DE LLANSÁ

GRAN **MIRAMAR** DE Emilio Negre
Hotel-Café

Espléndida vista. Espaciosas y lujosas habitaciones. Iluminación eléctrica. Esmeradísimo servicio moderno. Garage. Teléfono. Coche a la Estación a la llegada de todos los trenes. Baños de Mar, calientes y frios

Inauguración: Día 20 de Mayo de 1921

: ABIERTO TODO EL AÑO :

GARAGE CALLICÓ

TELÉFONOS: URBANO, NUM. 52 ; INTERURBANO, 55

Venta de Automóviles de las mejores marcas europeas y americanas

ACCESORIOS Y REPARACIONES AUTOMÓVILES DE ALQUILER

GERONA. — JAIME I, NÚM. 4

Compra, Venta y Administración de FINCAS RUSTICAS Y URBANAS

Agrimensura y peritaje de predios.—Análisis de tierras, aguas y abonos.—Contratos de arrendamiento

Colocación y préstamo de capitales en hipotecas y otras garantías, sobre fincas, cosechas y mercancías

Operaciones rápidas, económicas, serias y reservadas.

Fomento Hipotecario de Gerona. Progreso 4, 2.º

OFICINAS: De 12 a 1, y de 4 a 6

Los trabajos de asesoría jurídica a cargo de un ilustre letrado.

Máquinas de escribir
WOODSTOCK

Relojes de oro
Escopetas de caza
Gemelos prismáticos
Bicicletas
Máquinas parlantes
Discos

Pianos automáticos
Rollos musicales
Armoniums. Joyas.

Todos estos artículos de gran utilidad pueden adquirirse en la

Sociedad Hispano - Americana
Avenida de la Libertad, 27
SAN SEBASTIAN

DE 20 A 36 MESES DE CREDITO.

Grandes e increíbles facilidades para el pago.

Representante en Gerona: J. ROTLLAN LLINÁS

CALLE DEL CARMEN, NUM. 17

NUESTRAS GARANTIAS SON UNICAS:

Concedemos ocho días de prueba, admitiendo la devolución del objeto adquirido si no resulta del completo agrado del comprador.

SOLO VENDEMOS PRIMERAS MARCAS

Envíos inmediatos de catálogos a cuantas personas lo soliciten.

Utilicen para ello el adjunto cupon, indicando en él el nombre de este periódico:

EL AUTONOMISTA : Gerona

Franqueo: 2 céntimos.

Sociedad Hispano-Americana
Apartado 97 San Sebastián

Don.
Residente en.
Provincia de.
Calle de. piso.
Desea catálogos de

¡¡ Agricultores... !!

Usad los nuevos Abonos Grafíticos Nitrificantes marca «FE», patente 66227

Son los más económicos y de acción más continuada. Han dado gran resultado en cuantos cultivos se ha ensayado, y en especial en la Cebada, Avena, Garbanzos, Maiz, Remolacha, Patatas, etc.

—Pidanse folletos y toda clase de detalles a:

J. PELACH. plaza de S. Francisco, 9.—Gerona
J. TERRADES, calle Bruch, 63, 1.º, 1.ª.—Barcelona

